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UFSV-Info Nr 2/2018 
 
Werte Vereinspräsidenten des UFSV 
Liebe Leserinnen und Leser 
 
Mit den UFSV-Info’s möchte ich in unregelmässigen Abständen über die Tätigkeit des 
Unterfricktalischen Schützenverbandes informieren und Euch nützliche Informationen 
zukommen lassen. 
 
Leider ist am 18. Oktober unser Kassier, Urs A. Stamm, unerwartet verstorben. Eine grosse 
Anzahl Schützinnen und Schützen nahm am Freitag, 26.10.2018 in der reformierten Kirche 
in Stein von ihm Abschied. Eine Würdigung des Wirkens von Urs Stamm werden wir an der 
nächsten Delegiertenversammlung vornehmen.  
 
Seit der letzten UFSV-Info hat der Vorstand 2 Sitzungen abgehalten. Die letzte Vorstands-
sitzung vom 15.10.2018 diente vor allem der Vorbereitung für die Präsidentensitzung vom 
21. November 2018. 
 
Mit folgenden Informationen und Beschlüssen aus den beiden Vorstandsitzungen 
möchte ich allen Interessierten einen Einblick geben, was im Moment so alles läuft 
und mit was wir uns beschäftigen:  
 
1. Statuten 

Die Statuten wurden den Verbandssektionen bereits zugestellt. Der Entwurf wird an der 
Präsidentensitzung beraten und soweit bereinigt, dass er an der nächsten Delegierten-
versammlung diskutiert und genehmigt werden kann. Die neuen Statuten würden dann 
am 1.4.2019 in Kraft treten. Im Rahmen dieser Diskussion wird auch zu entscheiden 
sein, ob der sperrige Name «Unterfricktalischer Schützenverband» fallen gelassen und 
der Verband neu «BEZIRKSKSSCHÜTZENVERBAND RHEINFELDEN» heissen soll. 
Wir würden uns dann mit dem Namen allen anderen Bezirksschützenverbänden 
angleichen. 
 

2. Herbstschiessen 
Das Herbstschiessen konnte reibungslos durchgeführt werden. Wir sind erfreut, dass mit 
176 Schützen auf 300 m und mit 29 Schützen auf Pistole 50 m eine Mehrbeteiligung von 
19 Schützen gegenüber 2017 erreicht werden konnte. 
Im Rahmen einer Überprüfung wurde festgestellt, dass die Doppelgelder, die erhoben 
werden, nicht stimmig sind (Pistole eher zu hoch, Gewehr zu tief). Ebenso entsprechen 
die Kranzlimiten nicht den Empfehlungen des SSV.  
Ferner ist nicht klar, welches die Aufgaben des durchführenden Vereins und welches die 
Aufgaben des UFSV sind. Dies hat wiederholt zu «Verwirrungen» geführt. 
Für letzteres wird eine neue «Weisung Organisation / Aufgabenteilung Herbstschiessen 
erstellt, die an der Präsidentensitzung vorgestellt wird. Der Vorstand hat die Grundzüge 
der Weisung an seiner letzten Sitzung bereits beschlossen. Die endgültige Fassung wird  
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von der Präsidentenkonferenz beraten und der Delegiertenversammlung zum Entscheid 
vorgelegt. 
In diesem Zusammenhang wird auch die Abgabe von Gobelets ein Thema sein. Das 
betreffende Reglement muss überarbeitet werden.  
Für den Vorstand stellt sich auch die Frage nach einem Herbstschiessen 50 m Gewehr 
sowie, ob das Herbstschiessen Pistole auch oder nur noch auf die Distanz 25 m  
angeboten werden soll. 
 

3. Einzelwettschiessen / Gruppenmeisterschaft 300 m 
Das Einzelwettschiessen / die Gruppenmeisterschaft wird 2019 gleich organisiert wie 
2018. Rein von den Zeitverhältnissen her ist das im 2019 fast nicht anders möglich. Aber 
wir werden auch zu diesem Thema anlässlich der Präsidentenkonferenz eine Diskussion 
führen. 
 

4. Matchgruppe 
Diese ist leider praktisch inexistent. Das ist sehr schade, wird aber schwierig sein, diese 
neu aufzubauen.  
Wir prüfen aber trotzdem, ob wir im März 2019 einen Eröffnungsmatch organisieren 
wollen. Dies in Form einer Liegendmeisterschaft (60 Schuss liegend, Probeschüsse frei 
vor Beginn des Wettkampfs, Zeitbudget 1 ¼ Stunden). Eingeladen sind alle Schützinnen 
und Schützen, die darauf Lust haben, egal ob Matchschütze oder nicht. Wenn der 
Anlass Anklang findet, kann man ihn defintiv einführen. Details müssen noch diskutiert 
werden. 
 

5. Feldschiessen 
Das Feldschiessen konnte erfolgreich durchgeführt werden. Der Vorstand sieht 
Handlungsbedarf vor allem in der Werbung vor dem Feldschiessen und bei der 
Berichterstattung nach dem Feldschiessen. 
Ferner muss die Abgabe der Goldkränze sauber geregelt werden. Das ist momentan 
nicht der Fall. Wir werden auch dieses Thema an der Präsidentenkonferenz besprechen. 
 

6. Vorstand 2019/2020 
Der Vorstand sowie die Revisionssektion müssen 2019 neu / wiedergewählt werden. 
Sollte die Revision der Statuten an der DV genehmigt werden, werden die Wahlen nach 
den Vorgaben der neuen Statuten durchgeführt. 
Die vier verbliebenen Vorstandsmitglieder sind bereit, sich an der DV 2019 zur Wahl zu 
stellen. Wir möchten dazu noch mindestens 2-3 weitere Vorstandsmitglieder wählen 
lassen.   

 
Damit möchte ich die erste UFSV-Info abschliessen. Der Vorstand UFSV steht Euch gerne 
mit Rat und Tat im Rahmen seiner Möglichkeiten zur Verfügung. 
Wir freuen uns auf eine angenehme und erspriessliche Zusammenarbeit zum Wohle unserer 
Schützinnen und Schützen. 
 
 
       Unterfricktalischer Schützenverband 
 
       Sig elo 
       Marcel Brunner 
       Präsident 
 

Beilagen 
Terminliste UFSV (Stand 24.10.2018) 


